

Winterschule Ulten

Die Idee der Winterschule Ulten

Traditionelle handwerkliche Techniken wieder aufgreifen, mit neuem Wissen und mit innovativen Techniken und Ideen beleben, mit natürlichen Rohstoffen arbeiten, naturnah leben und wirtschaften sowie Gesundheit und Heilung im ganzheitlichen Sinn sind die Anliegen der Winterschule. Sie möchte die Achtsamkeit gegenüber der Natur und die Freude am kreativen Gestalten fördern, überliefertes Wissen weitergeben und dieses gleichzeitig mit aktuellem Wissen verknüpfen. Für die Bäuerinnen und Bauern bietet sie eine Möglichkeit die hofeigenen Ressourcen besser zu nutzen und einen Zuerwerb zu schaffen. Für andere kann die Winterschule eine berufliche Weiterbildung oder Neuorientierung darstellen. Vor allem ist sie aber eine Schule für all jene, die gern kreativ arbeiten, natürliche Materialien wertschätzen und an der Hochschule der Natur lernen möchten. Die Begegnung mit alternativen Formen des Wirtschaftens, Arbeitens und Lebens: Das ist die Winterschule Ulten.

Aufbau der Winterschule Ulten

Die TeilnehmerInnen können dazu eine dreijährige Ausbildung in den Fächern Holzverarbeitung, Textilverarbeitung, Pflanzenverarbeitung, Permakultur sowie Gesundheitsvorsorge & Bäder besuchen.

Alle Lehrgänge (Hauptbereiche, Nebenbereiche und Spezialisierungskurse) sind aufbauend für drei Jahre konzipiert und werden als Grundkurs, Aufbaukurs I und Aufbaukurs II angeboten.

- Hauptfächer: 112 Unterrichtseinheiten pro Jahr
- Nebenfächer: 32 Unterrichtseinheiten pro Jahr
- Aufbaukurse: 24 bzw. 32 Unterrichtseinheiten pro Jahr (den Absolventen des Hauptfaches vorbehalten)

Die Winterschule Ulten kann mit einem Zertifikat des Berufsbildungslehrganges abgeschlossen werden. Für den Besuch der Lehrgänge ist der Zertifikatsabschluss jedoch nicht zwingend.

Träger der Winterschule Ulten

- Schulsprengel Ulten
- Gemeinde Ulten
- Autonome Provinz Bozen Südtirol
- Deutsche Bildungsdirektion
- Deutsche Bildungsdirektion, Landesdirektion deutschsprachige Berufsbildung
- Abteilung Land- und Forstwirtschaft

Räumlichkeiten

- Die Winterschule ist derzeit auf drei Standorte in der Gemeinde Ulten aufgeteilt:
 - ehemalige Grundschule Kuppelwies (v.a. Holzbereich, Floristik)
 - Gründerzentrum Kuppelwies (v.a. Textilbereich)
 - Mittelschule Ulten (Verwaltung, Permakulturbereich, alle anderen Bereiche)